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科學教育與應用學系 李○維 

首先對於此次獲頒校友總會獎學金我備感榮幸，於我而言這是一個非常大的

鼓勵與支持。在學業的表現上，我並非每個學期的成績都是最優秀的一位，但我

努力讓自己並不要離那個位置太遠，每個學期依舊維持一定的水準，最終在最後

進行總成績結算時成功拿下最佳的成績，為此我相當感謝過去這些年來持續努力

向前的我。 

我其實原本是就讀於彰化師範大學的學生，在家庭和其他因素的考量下，我

毅然決然決定回臺中繼續我的大學生涯，也就是現在我所就讀的臺中教育大學 

科學教育與應用學系。在整個大學生涯裡我學到了很多的事情，其中有 2 件事對

我的影響最為深遠，其一是在就讀彰化師範大學時，我體會到團結的重要性，在

剛開始上大學的前一個星期，我都是維持著和高中時期一樣的學習模式-單打獨

鬥，一個人專心上課，一個人複習和預習進度，但漸漸地我發覺到此種學習方式

對於大學的學習來說效益根本不大，我發現才不到一個星期我的學習成績便出現

些微下滑，所幸就在這時我認識了一位對於追求知識懷抱著滿腔熱誠的同學，我

們從一開始的閒話家常到後來相互討論課業內容，漸漸的我們開始聚在一起讀書，

每每遇到難題都會提出來相互討論，久而久之我便愛上了這種讀書模式，除了學

業表現上的提升外，我更喜歡這種同伴間相互腦力激盪的氛圍和感受。 

其二是在就讀臺中教育大學時，我認知到努力的重要性，初來乍到時，因為

部分科目已經事先修習過的關係，我在學業的表現上相對游刃有餘，但在過程中

有一位同學吸引了我的注意，他每堂課都相當用心在聽講，不論課程內容是否已

事先於高中時期研讀過，在課餘的時間也花較多的心思在課程內容的思考上，為

此他的成績出現線性式遞增，每個學期都能有所成長，漸漸地他成為了書香獎的

常客，也是我讀書時最佳的討論對象。 

團隊式的學習和持之以恆的努力是我認為支撐我走過這三年大學生活的重

要支柱，也是我能將學業成績一直保持在一定水準的重要關鍵，當然在整個大學

生活中並不是僅有學業一門學問，但我相信只要把這兩件事情做好，不論身處何

種領域皆能有所收穫。 


